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Résumeé

Dans ce travail nous avons élaboré des couches minces de ZnO par la méthode de
spray pyrolyse, déposées sur des substrats de verre chauffés (400°C). On a utilisé
des solvants différents (eau distillée, méthanol et éthanol) pour la solution de la

pulvérisation.

Les propriétés optiques ont été étudiées a ’aide de la spectroscopie UV-Visible.
Toutes les couches minces ont une transparence supérieure a 70% dans le domaine
du visible. La couche mince elaborée par le solvant méthanol est de meilleure

transmission comparativement avec les autres couches.

Les valeurs du gap optique des couches sont 3.25eV (solvant: eau distillee),
3.26eV (solvant: éthanol) et 3.28eV (solvant: méthanol). L’énergic d’Urbach

calculée varie inversement avec I’énergie du gap optique.

Mots Clés:ZnO, Couches minces, Spray pyrolyse, Transmission.



Abstract

In this study, we have prepared ZnO thin films by the spray pyrolysis technique,
deposited on glass substrates heated (400 °C). Different solvents (distilled water,

methanol and ethanol) were used for the spray solution.

The optical properties were studied using UV-Visible spectroscopy. All thin films
have a transparency greater than 70% in the visible region. The film prepared by

methanol solvent has better transmission compared with the other films.

The values of the optical gap are 3.25 eV (solvent: distilled water), 3.26 eV
(solvent: ethanol) and 3.28eV (solvent: methanol). The calculated Urbach energy

varies inversely with the energy of the optical gap.

Key-words:ZnO, Thin films, Spray pyrolysis, Transmission.
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(o (z\52) = 8,5 x 106K ¢ (ZnO) = 7.2 x 10 K1) [54]
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